
□本报记者 孙艳 文/摄

“今天怎么这么多人旁听
啊？” 坐满人的旁听席着实吓了
被告方律师一跳。 7月28日下午
1点50分， 来自生物医药基地的
50家企业派来的工会调解员走
进一号法庭， 安静地等待开庭。
坐在记者旁边的来自以岭药业
的工会委员小李还拿出了笔记
本准备做笔记。

两点整， 一场关于劳动争
议案不服裁决的民事诉讼案正
式开庭审理。 记者了解到， 此
次审理的诉讼案， 原告方是一
名江苏来京打工人员， 在某服
装加工企业担任缝纫工， 在职
期间双方未签订劳动合同， 双
方口头协议商定 ： 工资底薪
4500元/月+加班费+提成 ， 公
司提供食宿， 每月暂扣伙食费
300元， 中途按公司规定辞职或
春节放假时一次性退还员工 、
每月休息两天， 工资每月15日
现金发放。 试用期过后为员工
缴纳保险。

原告提出， 原告在职期间
被告违反协议， 经常拖欠工资
且对缴纳保险只字不提。 因拖
欠工资造成原告家人生活上极
大困难， 于2014年11月15日向
公司法人口头辞职。 原告仲裁
请求， 被告确认劳动关系、 支
付工资、 未签订劳动合同双倍
工资差额、 解除劳动关系经济
补偿金等劳动争议。

据了解， 今年5月份公开审
理此次仲裁案时， 被告辩称原
告未在单位工作过， 双方不存
在劳动关系。 因原告所提供的
证 据 无 法 证 明 双 方 存 在 关
系 ， 裁决结果是驳回原告的
全部仲裁请求。

这次审理的是原告提出的
诉讼请求， 一个小时的审理现
场， 原告提供了录音 、 照片等
四个证明存在劳动关系的证
据 ， 因无法核实 ， 仍不能被
采信 ， 同时被告方也需去核
实。

“没有合同、 没有保险， 原
告很难拿出有力证据的， 证明
不了存在劳动关系， 一切请求
都没戏， 这个案子看来要想结

案还很漫长。” 审理结束， 小李
对记者说。

坐在记 者 前 排 的 董 翠 主
席说 ， 像这种案件在生物医
药基地就不会发生 。 “咱们
每个建会企业都有工会调解
员 ， 出现这种纠纷 ， 第一时
间就会核实劳动关系 ， 这种
劳资纠纷会在萌芽阶段就化
解。”

董主席介绍， 生物医药基
地的企业在建会的同时就成立
调解委员会， 由工会组织和行
政方共同 组 成 。 几 年 来 ， 基
地企业的劳资纠纷事件逐年
下降 ， 正是基层调解员发挥
了作用 ， 让矛盾 、 纠纷能够
在源头 、 萌芽状态化解。

来自 北 京 环 洋 经 典 展 柜
制造有限公司的人事总监安瑞
山在审理结束后， 立马找到董
主席，“主席，我们今天真是来对
了，太受启发了，课堂培训不如
这个效果好 。 ” 安经理表示 ，
“通过这个案件，警示我们企业
一定要做到用工合法性，还有程
序的合法性 。 刚才的审理 ，被
告律师一直在提，证据链、关联
性 ，所以企业一定要不断完善
合法用工制度。 ”

“以前我们定期给调解员们
做培训， 集中学习， 但效果不
是太好 ， 可能是形式太枯燥 ，
这种走进法庭， 通过实例案件
来学习的效果确实要好很多。”
大兴区总工会调解中心的张苏
作为这次活动的联络人， 觉得
这次活动效果非常好 。 同时 ，
针对调解员们提出的关于工资、
加班费的纠纷问题， 大兴法院
的刘厅长表示， 下次有关于这
类案件的审理， 还会邀请调解
员们前来旁听。
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天安门石板路集体“美容” 将学习课堂“搬进”法庭
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行进京华大地 讲述精彩故事

———记者直击天安门广场养路工人夜间作业

随着纪念抗日战争暨世界反
法西斯战争胜利70周年阅兵式的
临近， 阅兵 “主场” 天安门广场
以及周边地区加紧 “备战”。 记
者从市交通委路政局获悉， 施工
将在每日凌晨0时至4时进行， 以
降低对交通的影响。 另外， 人民
大会堂西侧、 南侧道路也将进行
预养护施工。

一夜更换四五块石板
25日凌晨， 记者看到养路工

人开始对天安门深陷破损的石板
道进行更换和整修。 深夜的长安
街依然车水马龙， 在天安门前的
石板路上 ， 停放着几辆施工车
辆。 一台破碎机发出轰鸣声， 用
尖利的破碎头， 将30厘米厚的石
板破碎， 工人们将破碎的石板清
运走。 “别看这一块石板， 足有
七八百斤。” 市政路桥养护集团
市政工程一处项目经理赵明告诉
记者， 天安门前的石板路， 大多
是1958年修建的， 经过长时间碾
压、 风化， 或多或少地出现了破
损、 板差。

天安门石板道东西长约400
米， 南北宽约80米。 记者从北京
市城市道路养护中心了解到， 石
板道每年都有不同规模的小修及
抢修。 今年， 尤其要对沉陷破损
的石材进行更换和整修， 且对石
材之间进行全面灌缝处理， 以保
证石板道整体结构的稳定性。 浆
料具有防水 、 防渗 、 柔韧等特
性， 对延长石板道使用时间、 提
高道路舒适度方面作用明显。

别看更换石板说起来简单 ，
但是由于这些石板都是100厘米
长、 5厘米宽、 30厘米厚， 即使
使用破碎机也需要半小时才能将
老旧石板清理干净， 然后用特制
高强混凝土铺在新石板下。 “一
夜也就更换四五块石板吧。”

而给石板 “灌缝” 也是个精
细活。 工人们拿着特制的超流态
灌浆料， 在比较宽的石板间，小
心地灌下， 然后迅速将流出的灌
浆材料擦干净。赵明介绍，别看这
种灌浆料具有防水、防渗、柔韧等
特性， 对延长石板道使用时间、
提高道路舒适度方面作用明显。

此次整修工程共计需要处理
松动、 破损石材共计215块， 灌
缝3.8万延米。

大会堂西南侧“换罩衣”
人民大会堂西侧、 南侧道路

是天安门广场地区的重要道路，
曾于2007年进行大修， 至今已8
年。由于往来车辆较多，经排查，
发现目前两条道路均存在检查井
沉陷、 路面碎裂网裂、 裂缝等问
题，整体外观较差，因此将对其进
行超薄沥青罩面施工， 这种新工
艺将延长城市道路“罩衣”使用寿
命， 减少伤筋动骨的道路大修对
社会交通带来的影响。

从2013年开始， 天安门广场
东西侧路、 二环路等进行了超薄
沥青罩面试验施工， 从目前使用
情况看， 效果良好。

目前每天凌晨， 养路工人开
始在人民大会堂西侧、 南侧道路
开始摊铺沥青， 以解决现况检查
井沉陷、 井圈井盖高差、 路面碎
裂及裂缝等问题。 工程计划加固
检查井75座， 病害维修1530平方
米，罩面加铺23660平方米，步道
整修500平方米，确保道路平整美
观，周边路况和景观统一协调。

长安街沿线多举措“美容”
除了以上道路的养护， 记者

在长安街看到， 之前简约的金色
护栏已经变成了雕花护栏。 长安
街新护栏样式提炼了莲花、 如意
等中华传统元素， 庄严沉稳、 厚
重大气， 体现了 “神州第一街”
的风格特点。

护栏通体为不锈钢材质， 由
柱头、 莲花、 如意、 基座、 底座
等72个零部件焊接制成。 目前更

换工程已经全面启动， 更换范围
从复兴门到建国门间道路两侧、
十字路口南北向延伸， 更换长度
约为3630米， 预计8月中旬完工。

此外， 天安门城楼、 东西观
礼台及长安街两侧的建筑物外立
面都启动了粉刷工作， 而沿线变
电箱、 邮筒、 电话亭等公共服务
设施以及果皮箱也将陆续更新。

长安街增铺防爆层
作为主干线的长安街今年会

大修吗？ 市城市道路养护中心表
示， 2009年， 长安街四惠东至南
礼士路段进行了10年来的首次大
修 ， 拓宽为双向 10车道 。 2014
年， 针对南礼士路至五棵松桥段
12年来未曾大修的情况， 该中心
对部分路段出现的龟裂、 车辙等
道路病害进行修复， 对柏油路面
重新换装。

长安街的设计与普通道路有
所不同。 因为北京地铁1号线在
其下方 ， 出于安全 、 防空的考
虑， 长安街底部修建了一层防爆
层， 分为防爆层、 混凝土层以及
两层沥青层， 总厚度约120厘米，
而普通道路约厚50厘米。

为了让沥青层与混凝土结构
更好地黏合， 大修工程特地加一
层 “双面胶”， 即一种高黏高弹
的改性沥青， 能减少路面裂缝，
也起到防水作用。

□本报记者 周美玉 文/摄

大兴生物医药基地培训基层工会调解员

�近日， 大兴区人民法院一号法庭的旁听席坐满
了旁听者。 大兴区生物医药基地总工会主席董翠说，
他们是来学习的。 “我们把基层企业工会调解员的
培训、 学习课堂搬进了法庭， 通过开庭实例来启示
他们更好的做好企业和职工间的矛盾化解员。”


